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Düsseldorf, den 20. Februar 2008 

  
An  
Ratsherrn Rolf-Jürgen Bräer  
Vorsitzender des Ordnungs- und Ver-
kehrsausschusses 

 

  
  
  
  
  
  
 
 
Anfrage 
Sachstand zur Zusammenarbeit der Radwegescouts mit der Stadtverwaltung 
Anfrage der SPD-Ratsfraktion 
 
 
Sehr geehrter Herr Bräer, 
 
auf Antrag der SPD-Ratsfraktion hat der Ordnungs- und Verkehrsausschuss in seiner 
Sitzung vom 28. März 2007 die Verwaltung beauftragt ein Konzept zur Einführung 
von Radwegescouts zu erarbeiten, damit diese die durch ihre hervorragenden Orts-
kenntnisse die Verwaltung in der Beseitigung von vorhandenen Mängeln und Schä-
den an Radverkehrsanlagen unterstützen. 
 
Anfangs wurden die eingegangenen Mängelmeldungen über die SPD-Ratsfraktion 
an die zuständige Fachverwaltung weitergeleitet und von dort bearbeitet. Seit Mitte 
2007 erfolgte die Mängelmeldung direkt an das Amt für Verkehrsmanagement, das 
Ende August 2007 die Radwegescouts zu einem ersten Erfahrungsaustausch ein-
geladen hatte. 
 
Anlässlich dieses Treffens wurde zwischen den Radwegescouts und der Fachver-
waltung vereinbart, dass nach Ablauf von 3 Monaten ein erneuter Erfahrungsaus-
tausch mit dem Amt für Verkehrsmanagement erfolgen sollte. Weiterhin sollten die 
Radwegescouts über eine weiter optimierte (ggf. automatisierte) Form der Mängel-
meldung informiert werden, um die verwaltungstechnischen Abläufe effizienter zu 
gestalten. Zudem sollten die Radwegescouts über den Bearbeitungsstand der bei 
der Verwaltung eingegangen Mängelmeldungen informiert werden, was leider bis 
heute nicht erfolgte, da ein weiteres Treffen im Amt für Verkehrsmanagement bislang 
nicht zustande kam. 
 
Mit Schreiben vom 17. September 2007 hatte der Beigeordnete dem Vorsitzenden 
der SPD-Ratsfraktion mitgeteilt, dass dem zuständigen Ordnungs- und Verkehrsaus-



Ö Vorlagen - Nr. 66/ 28/2008 

Seite 2 von 3 

R
S

D
 V

o
rl

a
g

e
 

schuss noch Ende 2007 eine erste Zusammenstellung und Auswertung zu den Män-
gelmeldungen der Radwegescouts vorgestellte werden sollte. Dem Ordnungs- und 
Verkehrsausschuss wurde eine Zusammenstellung und Auswertung der Mängelmel-
dungen bislang nicht vorgestellt. 
 
Die Verwaltung hat zwischenzeitlich auf der Internetseite der Stadtverwaltung Düs-
seldorf im Verzeichnis „Formularservice“, unter dem Buchstaben „R“ die technischen 
Voraussetzungen geschaffen, dass Mängel und Schäden unter dem Link „Radwege-
Mängelmeldung“ per Internet an die Verwaltung gesandt werden können. Eine öf-
fentliche Bekanntmachung zur zeitgemäßen Meldung von Mängeln im Radwegenetz 
in der Stadt Düsseldorf per Internet erfolgte leider nicht. 
 
Ohne gesicherte Erfahrungswerte zur Höhe notwendiger Mittel zur Beseitigung der 
von den Radwegescouts gemeldeten Mängel und Schäden im Jahre 2007 wurden in 
den Haushalt lediglich 100.000 !  eingestellt.  
 
In diesem Zusammenhang stellt die SPD-Ratsfraktion die folgenden Fragen und bit-
tet um Beantwortung in der Sitzung des Ordnungs- und Verkehrsausschusses am 
12. März 2008: 
 

1. Wie viele Mängelmeldungen haben die Radwegescouts bisher an das 
Amt für Verkehrsmanagement übermittelt und in welchem Umfang und 
mit welchem Kostenaufwand wurden diese bislang beseitigt? 

 
2. Wie und in welcher Form stellt die Verwaltung sicher, dass sowohl der 

Ordnungs- und Verkehrsausschuss als auch die Radwegescouts sowie 
die Öffentlichkeit in Zukunft regelmäßig über eingegangene Mängelmel-
dungen und deren Behebung informiert werden, um bestehende Sicher-
heitsdefizite im Radverkehrssystem in Düsseldorf dauerhaft zu beseiti-
gen? 

 
3. Wann wird die Verwaltung die Radwegescouts zu einem weiteren Erfah-

rungsaustausch einladen und die inzwischen gewonnenen Erfahrungen 
öffentlich kommunizieren, um durch eine effektivere Zusammenarbeit die 
Sicherheit für Rad fahrende Bürgerinnen und Bürger in Düsseldorf 
nachhaltig zu verbessern? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Tobias Kühbacher 

 
 
Für die Richtigkeit 

 
 
 
 
 

Wilfried Brandt 

 
 
  



Ö Vorlagen - Nr. 66/ 28/2008 

Seite 3 von 3 

R
S

D
 V

o
rl

a
g

e
 

Beratungsfolge: 
Gremium Sitzungsdatum Ergebnis 

   
Ordnungs- und Verkehrsausschuss -/-¹ -/-² 

 
1) Die Sitzung wurde zum Zeitpunkt der Drucklegung dieser Vorlage noch nicht geplant. 
2) Das Beratungsergebnis wurde zum Zeitpunkt der Drucklegung dieser Vorlage noch nicht erfasst. 

 
Anlagen:  beigefügt X nicht vorhanden 
 

Nr. Anlage 

  
  

 


